

COMMISSION JEUNESSE

PROCÈS-VERBAL

Réunion tenue à Gatineau, **LE SAMEDI 17 SEPTEMBRE 2011 À 9 H**

Maison du citoyen, salle des Comités

PRÉSENCES : Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, conseiller du district 18 et président
Madame Sylvie Goneau, conseillère du district 14
Monsieur Stéphane Lauzon, conseiller du district 15 (*départ à 10 h 30*)
Madame Christina-Eleni Papadopoulos, co-présidente
Monsieur Yess Gacem, directeur adjoint par intérim – SLSDC
Madame Josiane Cossette, agente Commission jeunesse
Madame Josiane Plouffe, secrétaire
Madame Olga Abimana (*arrivée à 10 h*)
Monsieur Vincent Bertrand-Huneault
Madame Maxine Godin-Gravel
Madame Aurore Olive Igihozo (*arrivée à 10 h*)
Madame Camélia Kaiss
Monsieur Marc-Antoine Leblanc
Monsieur Louis-Éric Ouellet
Monsieur Maxim Perrault
Madame Camille Potvin
Madame Sophie Reinhardt
Madame Nastasia Yakovleva (*invitée*)
Madame Fériel Rahmani (*invitée*)

ABSENCES : Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement
communautaire
Madame Sandra Akarezi Uwase
Madame Nadine Himbarwainaza
Madame Libana Kassab
Monsieur Simon Maxime Labelle
Monsieur Samuel Langevin
Madame Jennifer Ndahayo

1. Mot de bienvenue et ouverture de la rencontre

Christina-Eleni Papadopoulos ouvre la rencontre en accueillant les membres. Elle souhaite particulièrement la bienvenue à 2 invités, soit Nastasia Yakovleva et Fériel Rahmani pour ensuite poursuivre avec un tour de table pour présenter les membres.

2. Adoption de l'ordre du jour

Josiane Cossette propose d'amener le point 6.1 dans l'ordre du jour du huis clos et de changer le point 6.6 pour le point 7.7.

Il est proposé par Maxine Godin-Gravel et appuyé par Camélia Kaiss d'adopter l'ordre du jour avec les changements proposés ci-haut et l'ajout au varia du point : Passeport Jeunes Bénévoles.

Adopté.

3. Adoption des procès-verbaux

3.1 Procès-verbal du 18 juin 2011

Louis-Éric Ouellet fait remarquer qu'au point 4.1 il faudrait lire t « Arrivée des jeunes du projet « Ensemble : les jeunes, la Ville » plutôt que C-Vert ».

Il est proposé par Louis-Éric Ouellet et appuyé par Maxim Perrault d'adopter le procès-verbal de la réunion du 18 juin 2011 avec le changement proposé ci-haut.

Adopté.

4. Huis clos

4.1 Voir l'ordre du jour du huis clos

6. Points de discussion

6.1 Recrutement / élection co-présidence

Josiane Cossette informe que l'annonce de recrutement pour la CJ apparaît dans le journal Le Droit. Christina-Eleni Papadopoulos rappelle que la CJ a 5 sièges de disponibles.

Elle demande qui serait intéressé à faire partie d'un nouveau comité suite à l'adoption des critères d'admission. Camille Potvin, Camélia Kaiss et Louis-Éric Ouellet manifestent leur intérêt. La première rencontre aurait probablement lieu le 5 octobre prochain. Josiane Cossette confirmera la date aux intéressés.

Étant donné que la co-présidence est un mandat d'un an et que Christina-Eleni Papadopoulos a terminé son mandat, elle suggère aux membres intéressés par le poste de rédiger un texte qui sera ensuite soumis par courriel aux nouveaux membres et aux membres et ce, avant la prochaine réunion de la Commission, soit le 15 octobre. Comme les nouveaux membres en seront à leur première rencontre de commission, cet exercice a pour objectif de les préparer à l'élection du poste de co-présidence.

Josiane Cossette propose que le vote se fasse lors de la prochaine réunion, en octobre. Elle demande l'opinion des membres pour 2 choses, soit pour voter aujourd'hui ou le 15 octobre et si les candidats doivent préparer un texte qu'ils enverraient avant le 15 octobre ou non aux membres et aux nouveaux membres.

Vincent Bertrand-Huneault est contre l'idée de faire un texte à l'avance.

Maxine Godin-Gravel est aussi contre l'idée du texte, car, de toute façon, le jour même, on va le lire alors ça revient au même. Sinon, on va se répéter.

Maxim Perrault voudrait voter aujourd'hui.

Marc-Antoine Leblanc souhaite que le vote se fasse en octobre.

Sophie Reinhardt est pour et contre la rédaction du texte, car elle dit que ça serait utile pour les nouveaux membres, mais que le vote des anciens membres va être plus juste étant donné qu'ils connaissent les candidats beaucoup plus que par un texte.

Camélia Kaiss est contre l'idée de rédiger un texte.

Camille Potvin ne voudrait pas que les nouveaux membres votent sur une première impression.

Maxime Pedneaud-Jobin spécifie que les nouveaux politiciens n'écrivent plus leurs textes à l'avance, mais qu'ils devraient, car, selon lui, ça donne un meilleur discours quand c'est préparé. C'est certain que tu n'es pas obligé de le lire, mais au moins, tu es préparé ! L'écrire à l'avance, ça permet de mieux structurer sa pensée, donc il est en accord avec l'idée de préparer un texte.

Maxine Godin-Gravel et Vincent Bertrand-Huneault pensent que les nouveaux membres ne prendront pas le temps de lire les textes. Maxine Godin-Gravel dit que si on votait aujourd'hui, ça serait plus représentatif, car les membres présents sont ceux connaissant le plus les candidats.

Maxine Godin-Gravel ne voudrait pas qu'on vote aujourd'hui, car c'est trop improvisé et ça serait mieux de le savoir en avance un peu.

Sylvie Goneau suggère aux candidats de prendre un mois pour préparer leur campagne électorale en discutant avec les autres membres via facebook ou autre réseau social afin de se faire valoir.

Il est voté à l'unanimité que le vote pour le poste de co-présidence se fera le 15 octobre et que les candidats soumettront un texte pour les nouveaux membres.

On informe les membres que Maxine Godin-Gravel se présente à la co-présidence et qu'étant donné que personne d'autre ne se présente, et que selon les règlements de la Commission qui stipulent que si personne d'autre ne se présente, le ou la co-présidente en poste a le droit de se représenter, Christina-Eleni Papadopoulos se re-présente.

Josiane Cossette demande si nous ferons voter les nouveaux membres.

10h : Arrivée d'Olga Abimana et Aurore Olive Igihozo

Josiane Cossette enverra les coordonnées des nouveaux membres à Christina-Eleni Papadopoulos et Maxine Godin-Gravel.

Maxime Pedneaud-Jobin spécifie que ça serait important que le recrutement de nouveaux membres ne se fasse pas en fonction que ça ferait un vote de plus pour la candidate, mais en fonction du sérieux du jeune à faire partie de la Commission.

10h15 : Arrivée d'Isabelle Ouellet du CAPS.

5. Parole au public

5.1 CAPS (Comité d'amélioration de la persévérance scolaire)

Madame Ouellet explique que le CAPS encourage les jeunes à continuer leurs études et à aller chercher une première qualification. Elle distribue ensuite le feuillet du programme 6-9-15. Elle nous informe qu'un fort taux de personnes âgées entre 25 et 40 ans retournent à l'école, car elles n'avaient pas de première qualification. C'est important de savoir que la réussite éducative n'est pas reliée à l'université, mais à nos propres objectifs et à ce que nous on veut vraiment.

Dû à un problème technique, Madame Ouellet n'ayant pas pu nous faire écouter le vidéo, Josiane Cossette l'enverra par courriel aux membres.

10h30 : Stéphane Lauzon quitte.

Suite au départ de Madame Ouellet, l'ordre du jour se poursuit avec le point 6.2.

6.2 Projet radio

Le protocole d'entente avec la radio enfant ado sera signé sous peu. Nathalie Bernard contactera directement les membres intéressés à faire partie du projet. L'objectif de se projet est de permettre à la Commission d'avoir une visibilité permanente sur les ondes de la radio enfant ado par le biais d'une formation où chacun sera en mesure d'opérer le matériel audio et de rendre entrevues et chroniques.

Josiane Cossette demande qui serait intéressé à participer à un comité pour le projet radio. Marc-André Leblanc, Vincent Bertrand-Huneault, Libana Kassab, Camélia Kaiss et Sophie Reinhardt sont intéressés. Josiane Cossette va les mettre en contact avec Nathalie Bernard.

6.3 Projet télé : VOX

Le projet d'émission télé est terminé. Il est maintenant temps pour la mise en ondes qui arriverait à point avec le 10^e anniversaire de la Commission jeunesse.

Maxime Pedneaud-Jobin suggère de voir le tout avec le Service des communications. Josiane Cossette est d'accord.

6.4 Persévérance scolaire (le show)

Christina-Eleni Papadopoulos nous informe que ça approche; il pensait le faire en février, mais étant donné que le temps avance et qu'il y a plusieurs autres projets pour la Commission, on remet le tout pour avril 2012.

Christina-Eleni Papadopoulos rappelle que la Commission était seule pour organiser cet événement dans les années passées et elle suggère d'aller chercher une aide financière du CAPS ainsi qu'une aide pour l'organisation. Elle demande aux membres s'ils sont d'accord avec l'idée du partenariat avec le CAPS. Maxine Godin-Gravel est en accord, car elle dit que c'est leur « spécialité ». Josiane Cossette nous informe que le CAPS lui a déjà fait part de leur ouverture à ce sujet.

Nous revenons au point 4.1 ici (voir le procès-verbal du huis clos). Nous demandons aux invités de sortir de la salle durant le huis clos.

6.5 Jeux de la Francophonie 2014

Ce point est déplacé à la fin du point 7, soit au point 7.7

7. Information et suivis des dossiers

7.1 Prix d'excellence du Réseau québécois des Villes et Villages en santé

Maxime Pedneaud-Jobin présente aux membres le prix qu'ils ont reçu lors du colloque à Sherbrooke. Il le présentera lors du conseil municipal du 20 septembre et ensuite, le prix sera acheminé pour affichage au Service des loisirs. Josiane Cossette demande si des jeunes peuvent se présenter au conseil et Aurore Igihozo, Christina-Eleni Papadopoulos et Sophie Reinhardt se disent disponibles.

7.2 INM

Marc-Antoine Leblanc dit que le 12 octobre, il y aura une réunion de la Table jeunesse et ils veulent qu'un membre de la CJ y participe.

7.3 « Ensemble : les jeunes, la Ville »

Christina-Eleni Papadopoulos dit que le projet continu, car ça a bien fonctionné et que ça se fera probablement en janvier pour le prochain.

7.4 C-Vert, la suite

Christina-Eleni Papadopoulos dit que la période de recrutement est commencée.

7.5 Graffitis

Christina-Eleni Papadopoulos informe les membres que c'était la dernière fois qu'ils faisaient du bénévolat pour la journée graffitis au Festival des montgolfières. La journée a été une réussite cette année encore !

Elle annonce le dévoilement de la fresque au Centre sportif qui aura lieu le 30 septembre prochain.

7.6 Représentation (6-9-15, Commission sur l'environnement, Commission des loisirs, TJO)

Christina-Eleni Papadopoulos annonce que les réunions recommencent bientôt. Louis-Éric Ouellet dit qu'il a déjà assisté à la réunion de la Commission sur l'environnement. Il fait un résumé en disant qu'il a été question de protection des marais, du fond vert et de la politique d'achat de la Ville qui serait plus *vert*.

7.7 Jeux de la Francophonie 2014

Christina-Eleni Papadopoulos a accompagné Josiane Cossette aux Jeux à Sudbury et elle a bien aimé le côté social qui est plus ressorti. Elle dit que ça serait bien d'améliorer les soirées d'ouverture et de fermeture pour les Jeux de 2014.

Josiane Cossette dit que la CJ a de l'intérêt à s'investir dans le leadership tout comme l'expérience du Festival jeunesse.

Sylvie Goneau demande c'est quoi l'implication de la CJ aux Jeux de la Francophonie 2014. Josiane Cossette lui répond que le tout n'a pas encore été statué. Yess Gacem ajoute que c'est certain que la CJ aura un siège au conseil d'administration des Jeux car la CJ jouera un rôle important dans l'organisation. En octobre ou en novembre, la délégation du conseil d'administration sera présentée au conseil municipal. Il termine en disant que c'est clair que la Ville ne veut pas avoir la même philosophie que les Jeux du Québec, bien que ça lui a donné de l'expérience.

Sylvie Goneau demande à Christina-Eleni Papadopoulos si elle a fait un rapport de sa visite à Sudbury et cette dernière lui répond à l'affirmative. Josiane Cossette ajoute qu'un rapport a aussi été fait pour sa participation à l'Institut du Nouveau Monde de cet été.

11h54 : Marc-Antoine Leblanc quitte.

8 Varia

8.1 Passeport Jeunes Bénévoles

Christina-Eleni Papadopoulos annonce que, d'ici décembre, les 5 000 passeports seront bientôt distribués dans les écoles. Josiane Cossette ajoute qu'elle est en lien avec le CAPS pour savoir si la distribution des passeports pourrait se faire en même temps que les dépliants. La Commission fera tirer des prix parmi ceux qui inscriront leur passeport sur le site web de la CJ.

9 Prochaine rencontre de la Commission jeunesse

Josiane Cossette annonce que le vote pour le poste de la co-présidence se fera lors de la prochaine réunion, le samedi 15 octobre 2011.

10 Levée de l'assemblée

Levée de l'assemblée à 12 h, proposée par Vincent Bertrand-Huneault et appuyée par Camille Potvin.

Rédaction du procès-verbal

Josiane Plouffe
Secrétaire II
Service des loisirs, des sports et du développement
communautaire
Division Qualité de vie et développement
des communautés

Signature du président de la Commission

Maxime Pedneaud-Jobin
Président de la Commission jeunesse